

pirer le pauvre animal. Cet homme est compatissant; le passant assure bien de lui. Cet ami de son cheval sera bon dans sa famille, son bon cœur lui donnera des amis; et son serviteur, qui a reçu les soins du maître, sera doux, patient, docile; sa santé, ménagée, assurera au possesseur un long et bon service. Tout est avantage pour l'homme compatissant! Tous et repoussent et craignent le méchant emporté jusqu'à la fureur par la colère.

Quelques fois l'on a vu l'animal, poussé à bout par la douleur, se venger cruellement. Ces jours derniers, un journal nous signalait qu'à Marseille, un conducteur qui assommait de coups un mulet, vit l'animal, se dressant sur ses pieds de derrière, écraser son injuste bourreau.

Le sentiment qui rapproche le plus la créature de Dieu, c'est la bonté, le plaisir d'accomplir un peu de bien. Protégeons les animaux, c'est un devoir! Ayons pour eux de la pitié, nous donnerons un bon exemple à tous et nous satisferons à ce besoin d'humanité que Dieu mit au cœur de l'homme.

Vous le savez, lecteurs, une loi dont s'honore la France, punit de l'amende et même de l'emprisonnement le conducteur qui, inutilement et cruellement, maltraite les animaux. C'est qu'il est bien de protéger une créature de Dieu, c'est qu'il est prudent de ne pas donner à l'enfant, qui imite ce qu'il voit faire, le spectacle d'un emportement cruel.

En France, une société s'est formée qui s'est donné le mandat de protéger les animaux, de faire respecter la loi par tous les moyens en son pouvoir. Par des récompenses qu'elle distribue d'une main libérale, la Société protectrice des animaux encourage les hommes qui sont doux et bienveillants envers les bêtes; elle prime ceux qui consacrent leurs soins à trouver les moyens les plus doux pour l'attelage des animaux. Cette société poursuit de sa réprobation les actes barbares; elle demande à l'autorité de faire cesser ces spectacles où les animaux s'entr'échirent pour satisfaire une cruelle curiosité.

Londres, Vienne, Bruxelles, Hambourg, à l'imitation de ce qui se fait à Paris, ont aussi leurs Sociétés protectrices des animaux. Le gouvernement Français a déclaré d'utilité publique la Société qui a pris cette noble mission. Les noms les plus éminents de France se sont fait inscrire parmi les membres de cette société, et notre association agricole s'honore du titre de sociétaire. Au nom du Président, trois médailles d'or ont été données par les mains de la société à ceux qui ont le mieux mérité.

Un des princes de l'Eglise, le cardinal Donnet, dont s'honore le clergé Français, a trouvé dans son cœur d'éloquents paroles pour la protection des animaux.

M. PAGANON.

(A continuer)

Petite chronique

— L'Hon. Joseph Cauchon a réussi, dit-on, dans son voyage à New-York, et le contrat pour la construction du chemin de la Rive Nord et des Piles est signé. Québec paraît-il être dans la jubilation.

CONVENTION AGRICOLE. — Nous publions de la *Minerve* l'article suivant, traduit de la *Gazette* de Montréal:

« Nos voisins des Etats-Unis comprennent parfaitement la valeur des conventions tenues pour discuter les sujets qui influent directement sur la prospérité de leur pays.

« L'agriculture est la base de la prospérité de la république; sur elle reposent la richesse et le progrès de l'Etat. Les émigrants européens trouvent de l'emploi dans les fermes de l'Ouest jusqu'à ce que, à leur tour, ils soient en position d'occuper la terre comme propriétaires. L'agriculture reçoit pour cela toute l'attention des hommes d'Etat; ses intérêts sont protégés avec soin par un département du Gouvernement.

« Le commissaire de l'Agriculture qui est à la tête de ce département, a résolu de prendre l'opinion des cultivateurs eux-mêmes sur les meilleures méthodes à adopter dans le but d'améliorer le système maintenant en opération et pour promouvoir les intérêts de l'Agriculture en général.

« Il a donc en conséquence convoqué une convention des délégués des sociétés agricoles d'horticulture, des chambres

d'Agriculture et des écoles agricoles, qui devra se réunir le mois prochain à Washington.

« La condition de l'agriculture dans les Etats du Sud, la meilleure méthode de promouvoir l'éducation agricole, et de resserrer l'union entre le département d'agriculture et les différentes institutions déjà nommées, tels seront les sujets soumis à la considération des délégués à la convention.

« Ainsi le gouvernement et les agriculteurs se trouveront en contact direct, et le résultat des délibérations de cette convention nationale, présidée par un commissaire du gouvernement, ne peut manquer d'amener les meilleurs résultats. »

M. Benoit, député de Chambly, suggérerait, il y a quelques mois, un projet de convention agricole en ce pays, où siègeraient tous nos agronomes, et des représentants de toutes nos sociétés d'agriculture. Nous avons dans le temps donné notre pleine adhésion à cette patriotique idée, que nous avons eu occasion de développer, et ce que l'on fait à Washington ne peut que contribuer à la mieux faire apprécier et à lui donner gain de cause en Canada.

— Il vient de se former deux Sociétés de Colonisation dans le comté d'Ottawa, l'une à Hull, l'autre à Tembleton. Parmi les Directeurs de la société de Hull figurent des noms honorables et respectés.

RECETTES

Pour empêcher les ustensiles en fer de rouiller

Chauffez le vase et frottez-le avec de la cire d'abeilles, mettez-le ensuite sur le feu jusqu'à ce qu'il ait absorbé la cire, puis frottez-le de nouveau avec un morceau d'étoffe.

Autre moyen. — Remplacez la cire par du saindoux frais.

Pour détruire les punaises

Frottez les bois de lit avec de l'huile de charbon; cette seule substance est excellente. Mais pour la rendre plus efficace, achetez pour douze sous de mercure et ajoutez-le à l'huile, et introduisez le mélange dans toutes les fissures de la couchette, les insectes disparaîtront bientôt. Le bois du lit aura dû être préalablement échaudé puis séché; après quoi, vous introduirez le mélange avec une plume d'oie.

LIBRAIRIE J. B. ROLLAND & FILS

À
MONTREAL.

NOUS avons l'honneur d'annoncer que nous avons la plus grande collection d'ARTICLES de LIBRAIRIE et de Livres en tous genres qui se trouvent dans la Puissance du Canada.

Livres d'Histoire, de Littérature, de Théologie, Sermonaires, Méditations, etc.

Livres de Droit et de Médecine, de Sciences diverses, de Classiques Français, Latins, Grecs, etc.

— AUSSI —

Un Grand Assortiment de Fournitures pour les Classes, Articles de Bureaux, etc.

LIVRES DE CHANTS.

Graduel et Vespéral Romains, troisième édition approuvée par Mgr. l'Archevêque de Québec, et conforme, pour le chant, à l'édition publiée par ordre du premier Concile provincial de Québec, 2 vols. in-12, basane propre, très-marbre, ou reliure anglaise tranche rouge, \$3.00 les 2 vols., par la poste \$3.45

J. B. ROLLAND & FILS,

12 et 14 rue St. Vincent, Montréal.

APPRENTIS DEMANDES

DEUX jeunes gens de 16 à 17 ans, trouvant de l'emploi comme apprentis typographes, en s'adressant au sousigné Editeur-Propriétaire de la *Gazette des Campagnes*, à Ste. Anne de la Pocatière. — FIRMIN H. PROULX,